

## „Mir gefällt, wie einfach es ist, zu reisen.“

**Absolventen der Universidad Paraguayo Alemana (UPA) haben in ihrem Studium neben jede Menge Fachwissen vor allem viel Erfahrung gesammelt. Im Interview erzählt Alejandro Servin, Absolvent des Studiengangs „Ingeniería en Business Informatics“, von paraguayischer Spontaneität, deutscher Planung und warum er Käsespätzle liebt.**

### **Lieber Herr Servin, Sie haben an der „Universidad Paraguayo Alemana“ Wirtschaftsinformatik studiert. Woher kommt ihr besonderes Interesse für Deutschland?**

Mit Beginn meiner Schulzeit war ich neugierig, nach Deutschland zu gehen. Damals hatte ich von der Möglichkeit eines Schüleraustauschprogramms gehört. Ich nahm zwar nicht daran teil, aber es hat meine Neugier geweckt. Ich habe damals auch von vielen deutschen Unternehmen erfahren, die sehr erfolgreich und weltweit anerkannt sind.

### **Haben Sie sich deshalb für ein Studium an der UPA entschieden?**

Ja, ich habe mich für die UPA entschieden, da sie die Möglichkeit bietet, in Deutschland zu studieren und dort auch ein Praktikum zu machen. Außerdem ist der Doppelabschluss nach paraguayischem und deutschem Hochschulrecht sehr attraktiv. Ich hatte die Möglichkeit, Deutsch zu lernen und Unterricht auf Englisch zu haben.

### **Was ist für Sie das Besondere an der UPA?**

Mir hat die an der Hochschule besonders die angewandte Methodik sehr gut gefallen: Learning by doing.

### **Was sind die wichtigsten Dinge, die Sie an der UPA für Ihr Leben und den Beruf gelernt haben?**

In meinem Fall Kenntnisse über den Geschäftsbereich und die Module im Zusammenhang mit Datenanalyse und maschinellem Lernen, da ich jetzt als Datenanalyst arbeite.



**Erzählen Sie uns von einem besonders schönen oder lustigen Moment an der UPA!**

Ich hatte etwa zwölf Kommilitonen und eines Tages fanden wir heraus, dass drei von ihnen am selben Tag Geburtstag haben. Was für ein Zufall! Natürlich nutzten wir das als Ausrede, um eine große Geburtstags-/Grillparty zu feiern. 😊

**Was haben Sie im Praktikum in Deutschland gelernt?**

Ich habe gelernt, dass Kreativität genauso wichtig ist wie technisches Wissen. Es wird sehr gut bewertet, wenn man Ideen hat, wie man Prozesse verbessern kann oder sich aktiv an Brainstorming-Runden beteiligt.

**Gab es Dinge, die Sie an Deutschland überrascht haben oder Ihnen besonders gefallen?**

Mir gefiel die Tatsache, dass in der Regel alles sehr geordnet ist, z. B. auf den Straßen, bei den Wohnungen, bei der Arbeit, usw. Mir gefällt auch, wie einfach es ist, zu reisen. Das macht es sehr einfach, ein Gleichgewicht zwischen Studium, Arbeit und Freizeit zu finden.

**Was sind Unterschiede zwischen Paraguay und Deutschland, was sind Gemeinsamkeiten?**

Ein großer Unterschied ist das Wetter im Winter, was für mich eine große Herausforderung war, da ich an ein sehr warmes Klima gewöhnt bin. Ein weiterer Unterschied ist, dass man in Deutschland normalerweise lieber im Voraus plant, während man in Paraguay eher spontan ist. Ich habe eine Gemeinsamkeit gefunden, die ich nicht erwartet hatte, nämlich bestimmte Gerichte. Unsere typischen Gerichte enthalten in der Regel viel Käse, was in der Region Baden-Württemberg, wo ich studiert habe, sehr häufig ist. Lieblingsgericht: Käsespätzle 😊

**Was sind Ihre Pläne für die Zukunft?**

Ich studiere derzeit einen Master in Deutschland, während ich als Werkstudent arbeite. Danach werde ich Vollzeit bei demselben Unternehmen arbeiten.

**SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit**

Als Stiftung mit führenden Angeboten in den Bereichen Bildung und Gesundheit begleiten wir Menschen auf ihren individuellen Lebenswegen. Unserer Leidenschaft fürs Leben folgend, helfen wir ihnen aktiv bei der Gestaltung ihrer Zukunft, hin zu einem selbstbestimmten Leben. Mit 17.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und 1,25 Mio. Kunden erwirtschaften wir einen Umsatz von rund 1,3 Mrd. Euro (2022).

Die 1966 gegründete SRH ist heute eines der größten Bildungs- und Gesundheitsunternehmen Deutschlands mit bundesweit rund 80 Standorten. Hauptsitz der SRH ist Heidelberg.

SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit



## PRESSEINFORMATION

### Ihre Pressekontakte:

Martin Kussler  
Leiter Unternehmenskommunikation  
SRH Holding (SdbR)  
Tel. 06221 / 8223-158  
[kommunikation@srh.de](mailto:kommunikation@srh.de)

Christian Haas  
Manager Unternehmenskommunikation  
SRH Holding (SdbR)  
Tel. 06221 / 8223-227  
[christian.haas@srh.de](mailto:christian.haas@srh.de)

SRH | Gemeinsam für Bildung und Gesundheit

**SRH Holding (SdbR)**  
Unternehmenskommunikation

Bonhoefferstraße 1  
69123 Heidelberg  
[www.srh.de](http://www.srh.de)

T +49 6221 8223-227 od. -158  
[kommunikation@srh.de](mailto:kommunikation@srh.de)